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КАК ПОСЛЕ ВЫПОЛНЕНИЯ 

БОЕВЫХ ЗАДАЧ ПО ЗАЩИТЕ 

ОТЕЧЕСТВА ВЕРНУТЬСЯ К 

МИРНОЙ ЖИЗНИ? МЕРЫ ПО 

ОКАЗАНИЮ КОМПЛЕКСНОЙ 

РЕСОЦИАЛИЗАЦИИ 

И МЕДИЦИНСКОЙ 

РЕАБИЛИТАЦИИ УЧАСТНИКОВ 

СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ 

ОПЕРАЦИИ ОБСУДИЛИ НА 

«КРУГЛОМ СТОЛЕ», КОТОРЫЙ 

ПРОШЕЛ ВЕЧЕРОМ 17 МАЯ ВО 

ВРЕМЯ ПЕРВОГО ЗАСЕДАНИЯ 

МЕЖКОМИССИОННОЙ 

ГРУППЫ ПО ПОДДЕРЖКЕ 

УЧАСТНИКОВ СПЕЦИАЛЬНОЙ 

ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ 

И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ 

ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

ÊÐÓÃËÛÉ ÑÒÎË 
ÏÎ ÐÅÑÎÖÈÀËÈÇÀÖÈÈ È 
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Все комиссии ОП ТО предста-

вили для участия в группе компе-
тентных и неравнодушных людей, 
которые с готовностью откликну-
лись для того, чтобы совместно 
скоординировать работу обще-
ственных объединений, коммер-
ческих организаций и, в первую 
очередь, членов Общественной 
палаты, отметил председатель 
Общественной палаты Тюменской 
области Геннадий Чеботарев.

– С начала специальной воен-
ной операции Общественная 
палата активно включилась в 
проводимую в регионе работу по 
поддержке участников СВО и чле-
нов их семей, – отметил Геннадий 
Чеботарев. – Многие ветеранские 
организации подключились к 
формированию добровольческих 
отрядов, их слаживанию, и сейчас 
продолжают их поддерживать. 
Общественные активисты совер-
шали поездки на территории ЛНР 
и ДНР и оказывали помощь участ-
никам военных действий и мир-
ным жителям.

Недавно в Тюмени стартовало 
обучение координаторов фонда 
«Защитники Отечества», созданно-
го по указу президента Российской 
Федерации. Региональный филиал 
госфонда планируется открыть в 
начале июня. Будущие социальные 
работники обучаются в Тюмен-
ском госуниверситете вместе с 
коллегами из Курганской области. 

Социальные координаторы будут 
помогать вернувшимся домой 
участникам СВО и персонально 
сопровождать каждого ветерана. К 
этой работе подключатся волонте-
ры Общественной палаты, уверен 
Геннадий Чеботарев. 

– Мы всем миром помогаем 
и включаемся в общественной 
движение, и это большое дело, 
которые мы делаем все вместе, 
– отметила депутат Тюменской 
областной Думы, председатель 
комитета по социальной политике 
регионального парламента Оль-
га Швецова. – В настоящее время 
в обществе остро стоят вопросы 
социализации и реабилитации. 
Многие ребята, участвующие в 
СВО, приходят в отпуск. С вопро-
сами обращаются родственники 
участников. 

И главный вопрос касается 
сохранения здоровья и   качества 
жизни наших ребят.

Об особенностях работы 
с участниками СВО и членами 
их семей рассказал начальник 
отдела реабилитации инвалидов 
департамента социального раз-
вития Тюменской области Евге-
ний Горбачев. В регионе между 
всеми ведомствами, в том числе, 
и социальной направленности 
выстроено и работает взаимодей-
ствие и многие механизмы ока-
зания помощи участникам СВО 
и членам им семей запущены и 

работают, сообщил докладчик.
На первом этапе специалисты 

проводят сбор информации о 
возращении участников боевых 
действий домой. Источниками 
получения информации часто 
выступают социальные работ-
ники в селах и городах, военные 
комиссариаты, сотрудники муни-
ципалитетов и органов здравоох-
ранения. Закрепленные за вете-
раном и его семьей специалисты 
социальной службы осуществля-
ют сопровождение и индивиду-
альную работу с вернувшимися 
из мест проведения СВО.

– Специалисты помогают 
решить все вопросы, с которыми 
сталкиваются вернувшиеся ребя-
та, вплоть до получения удостове-
рения участника СВО, дают ответы 
на вопросы, какие льготы и меры 
социальной поддержки положе-
ны, – рассказал Евгений Горбачев. 
– На каждого участника заполня-
ется социальный паспорт – раз-
работанная нами форма. На его 
основании выстраивается опти-
мальный реабилитационный мар-
шрут, необходимый персонально 
для конкретного человека.

На базе единой информаци-
онной системы создан межве-
домственный модуль, в который 
вносят все данные социального 
паспорта. Эти данные помогают 
вернувшимся мужчинам не толь-
ко получать лечение и реабилита-

цию, но и – в дальнейшем – прохо-
дить дополнительное обучение и 
устраиваться на работу.   

В 2022-23 годах в службы 
занятости населения Тюменской 
области обратились 133 участни-
ка СВО и им были оказаны меры 
социальной поддержки. 39 чело-
век были направлены на профо-
бучение, а 43 человека были тру-
доустроены, сообщила начальник 
управления по предоставлению 
государственных услуг населе-
нию департамента труда и заня-
тости населения Тюменской обла-
сти Наталья Бенчак.

Важным направлением реаби-
литации участников СВО является 
возможность заниматься физ-
культурой и спортом. Для людей, 
получивших травмы во времся 
проведения СВО, в регионе орга-
низована физкультурно-оздоро-
вительная работа для людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья. В 56 спортивных госуч-
реждениях региона ветераны 
могут заниматься и тренироваться 
на бесплатной основе, рассказа-
ла начальник отдела спортивных 
программ департамента физиче-
ской культуры, спорта и дополни-
тельного образования Тюменской 
области Надежда Бекешева. Неко-
торые коммерческие учрежде-
ния, например, тюменский клуб 
«Антей», также предоставляют 
вернувшимся домой  мужчинам 
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возможность заниматься в клубе.
Главным координационным 

центром при оказании меди-
цинской помощи ветеранам был 
определен госпиталь ветеранов 
войн. На базе госпиталя создана 
координационная междисципли-
нарная врачебная комиссия, в 
состав которой вошли основные 
специалисты из всех медицинских 
организаций. Летом 2022 года был 
создан алгоритм оказания меди-
цинской помощи участникам СВО 
и отельным блоком было пропи-
сано направление медицинской 
реабилитации, рассказала началь-
ник управления организации 
медицинской помощи департа-
мента здравоохранения Тюмен-
ской области Лариса Коновалова. 
За время проведения спецальной 
военной операции в медицинских 
учреждениях региона получили 
помощь 137 человек. 

– Уровень взаимодействия 
между организациями в нашей 
области при оказании помощи 
ветеранам и членам их семей 
настолько прост, четок и понятен, 
что нам завидуют жители дру-
гих областей, – дала оценку член 
комиссии по поддержке ветера-
нов, участников войн и военно-
патриотическому воспитанию 
Общественной палаты Тюменской 
области Лариса Денисова. – Важ-
но помнить, что ресоциализация 
нужна не только участникам СВО, 
но и всем людям, нам с вами, пото-
му что мы живем в очень быстро 
меняющемся мире. И мы должны 
быть готовы к этим изменениям.

Участники встречи затронули 
серьезные темы оказания помо-
щи участникам СВО и это только 
первый шаг к их обсуждению 
членами Общественной палаты, 
считает председатель комиссии 

по здравоохранению и социаль-
ной реабилитации Общественной 
палаты Тюменской области Джин-
на Лебедева. 

Механизмы оказания помощи 
ветеранам будут внесены в ком-
плексную региональную програм-
му по ресоциализации и реабили-
тации. Такой масштабный проект 
объединит все департаменты 
правительства и на каждом этапе 
будет прописаны меры по оказа-
нию помощи участникам СВО.

Предложения, прозвучавшие 
во время «круглого стола», будут 
внесены в резолюцию, которую 
организаторы намерены подгото-
вить в течение 5 дней после заседа-
ния. В июне планируется провести 
заседание Общественной палаты 
Тюменской области, на котором эта 
резолюция будет принята. 

Пресс-служба ОПТО

«ÂÑÅÌ ÌÈÐÎÌ ZA ÏÎÁÅÄÓ»
Общественники запустили акцию 

«Всем миром ZA победу» в рамках 
которой каждый желающий может 
взять конверт с письмом и приобре-
сти необходимые для жизни вещи. 

Посылки с гуманитарной помо-
щью будут переданы адресантам во 
время инклюзивного автопробега 
Тюмень-Луганск. 

Информация с пожеланиями 
жителей размещена на баннере уста-
новленном в фитнес – клубе «АрмС-
тронг» по адресу г. Тюмень ул. Нико-
лая Зелинского 3. 

Так, например, дети города Крас-
нодон нуждаются в компрессионном 
белье, тренажёрах для ног и гимна-
стических кольцах. 

По словам Члена Общественной 
палаты Тюменской области, руково-
дителя АНО «Вдохновение» Тимура 
Нигматуллина в дальнейшем плани-
руется размещение еще нескольких 
информационных баннеров в городе 
Тюмени. 

За несколько дней размещения 
баннера уже были исполнены первые 
заявки. У нас довольно эффективно 
идёт взаимодействие с инвалидами 
города Луганск, также ведётся работа 
с реабилитационным центром «Воз-
рождение» города Краснодон, поэто-
му мы смело дали старт федеральной 
акции к которой еще присоедини-
лись Самара и Волгоград. 

Пресс-служба ОПТО
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По инициативе члена Общест-
венной палаты Тюменской обла-
сти, полномочного представителя 
Правительства Республики Дагес-
тан в Тюменской области Яраги 
Курбанова при поддержке Пра-
вительства Тюменской области 
Общественная палата Тюменской 
области провела III Тюменский 
форум творческой молодежи 
«Пассионарии культуры», Всерос-
сийскую научно-практическую 
конференцию «Влияние идейно-
художественного наследия твор-
чества Расула Гамзатова на мно-
гонациональную отечественную 
культуру и гражданско-патрио-
тическое воспитание молодого 
поколения».

На мероприятия были пригла-
шены представители Республики 
Дагестан: племянник поэта, пред-
седатель Общественного совета 
при Постоянном представитель-
стве Республики Дагестан при 
Президенте РФ Гамзат Гамзатов, 
заместитель постоянного пред-
ставителя Республики Дагестан 
при Президенте РФ Хаджимурад 
Кажлаев, советник главы Респу-
блики Дагестан Зарема Махмудо-
ва, профессор Института языка, 
литературы и искусства им. Г. 
Цадасы Ахмед Муртазалиев.

– В год столетия гения его 
многогранное творчество дей-
ствительно открывает наши сер-
дца, делает нас мудрее и лучше. 
Своей жизнью и великолепны-
ми произведениями Гамзатов 
прославлял свою малую родину 
– Дагестан, и большую многона-
циональную Россию. Его вели-
чие – в бессмертии его стихов и 
песен, – прокомментировала гла-
ва департамента культуры регио-
на Елена Майер.

Цикл событий начался в марте 
с регионального конкурса эссе 
среди учащихся 5–11 классов 
школ Тюменской области. Свои 
работы-размышления на тему 
литературного наследия поэ-
та представили 70 школьников. 
Затем был дан старт и другим 
мероприятиям, среди которых 
литературная витрина произве-
дений Расула Гамзатова «Поэзия 
души великого Расула», студен-
ческий конкурс чтецов «Влюблен-
ными земля населена» и песен-
ный конкурс на стихи поэта «Не 
стесняйтесь доброты своей». 

В рамках III Тюменского фору-
ма творческой молодежи «Пасси-
онарии культуры», проведенно-
го по инициативе председателя 
Комиссии по культуре, сохране-
нию и укреплению традиционных 
российских духовно-нравствен-
ных ценностей Евгения Акулича, 
Общественной палатой на базе 
Тюменского государственно-
го института культуры сразу в 
двух номинациях – вокальной и 
чтецкой – участники исполнили 
произведения Расула Гамзатова. 
Конкурс объединил более 600 
молодых людей из России, Казах-
стана, Вьетнама и стран Африки. 
Многонациональная атмосфера 
форума лишь утвердила постулат 
поэта: «Есть границы между язы-
ками, но нет границ между сер-
дцами». 

В этом же месяце состоялся 
школьный и региональный этап 
областного конкурса чтецов поэ-
зии «Мы – дети великой страны», 
посвященного 100-летию со дня 
рождения поэта, финальная часть 
которого прошла на площадке 
Централизованной городской 
библиотечной системы. Участие 
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В СЕНТЯБРЕ 2023 ГОДА ВЫДАЮЩЕМУСЯ АВАРСКОМУ И СОВЕТСКОМУ ПОЭТУ, 
ПРОЗАИКУ И ПУБЛИЦИСТУ РАСУЛУ ГАМЗАТОВУ МОГЛО ИСПОЛНИТСЯ 

100 ЛЕТ. РАЗЛИЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ, КОНФЕРЕНЦИИ, ВЫСТАВКИ И 
КОНКУРСЫ ПРОЙДУТ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В ТЕЧЕНИЕ ВСЕГО ГОДА

в нем приняли школьники 1–11 
классов образовательных учре-
ждений Тюменской области по 
двум возрастным группам. Заявки 
подали более 300 учащихся, еще 
свыше 30 видеозаписей с выра-
зительным чтением стихов Расула 
Гамзатова ребята прислали жюри 
вне конкурса. 

Награды финалистам и побе-
дителям специальных номинаций 
вручили в рамках гала-концерта 

и научной конференции на сце-
не дома культуры «Нефтяник» в 
областном центре. Один из орга-
низаторов цикла мероприятий, 
полномочный представитель 
Правительства Республики Дагес-
тан в Тюменской области Яраги 
Курбанов отметил, что конкурс 
«Мы – дети великой страны» стал 
не только данью глубокого уваже-
ния к памяти выдающегося даге-
станского поэта, но и настоящим 
праздником поэзии. 

– Спасибо организаторам, 
гостям, всем, кто участвовал в 
конференции. Творчество любого 
гения всегда актуально. Я уверен, 
творчество этого великого чело-
века еще хранит ответы на загад-
ки, которые будет ставить перед 
нами жизнь, – подчеркнул Яраги 
Курбанов. 

В конце апреля в Тюмени 
прошла научно-практическая 
конференция, которая была 
посвящена влиянию идейно-
художественного наследия 
творчества Расула Гамзатова как 
поэта на многонациональную 
отечественную культуру и гра-
жданско-патриотическое вос-
питание молодого поколения. В 
событии приняли участие ученые 
из Москвы, Тюмени и Махачкалы, 
сотрудники сферы культуры реги-
она и члены Тюменского отделе-
ния Союза писателей России.

– Что ни фраза, что ни куплет – 
все наполнено любовью к людям, 
к Родине, к Отчизне. Обществен-

ная палата будет всячески исполь-
зовать это наследие творчества 
Расула Гамзатова для работы со 
школьниками, студентами, со все-
ми, кто ценит доброе, вечное, кто 
готов подключаться к воспитанию 
нашей молодежи, – выразил уве-
ренность председатель Общест-
венной палаты Тюменской обла-
сти Геннадий Чеботарев во время 
своего приветственного слова.

Всего со сцены прозвучало 15 
докладов, в которых исследовате-
ли осмысляли наследие велико-
го поэта через призму культуры, 
литературы и философии. 

Подводя итоги конферен-
ции, заместитель губернато-
ра Тюменской области Павел 
Белявский в своем обращении 
к присутствующим подчеркнул, 
что мероприятие прошло заме-
чательно. Он отметил, что Рас-
ул Гамзатов смог дать многое 
нашей общей культуре, выра-
зить то, что было в душе пред-
ставителя дагестанского наро-
да. Павел Белявский признался, 
что конференция помогла ему 
понять: произведения, которые 
создавал поэт, особенно востре-
бованы в наше время безумных 
скоростей.

Завершилось событие боль-
шим гала-концертом при участии 
художественных коллективов 
Республики Дагестан и Тюмен-
ской области.

Пресс-служба ОПТО
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По официальным статистиче-
ским данным в Тюменской области 
по итогам прошлого года ущерб от 
рук мошенников составил более 
800 млн. рублей на примерно 
5000 фактов хищения. И это лишь 
приблизительные данные, потому 
что далеко не все потерпевшие 
сообщают об обмане. Статисти-
ка удручающая и, к сожалению, 
цифры не уменьшаются, пото-
му что мошенники находят все 
новые сценарии обмана. Финан-
совое мошенничество, буквально 
захлестнувшее нашу страну, стало 
темой большого урока Открытой 
школы права, который прошел 
в Тюменском госуниверситете. 
Обсудить, почему люди так часто 
доверяют мошенникам в интер-
нете, какие схемы они используют 
и как нужно действовать, чтобы 
обезопасить себя от мошенниче-
ских атак, собрались почти пол-
торы сотни заинтересованных. 
Среди них представители орга-
нов прокуратуры, следственного 
комитета, полиции, Роскомнадзо-
ра, банковской сферы, СМИ, Обще-
ственных патлат города и области, 
общественных организаций, упол-
номоченный по правам человека 
Сергей Миневцев, уполномочен-
ный по правам ребенка Андрей 
Степанов, ректор ТОГИРРО Ольга 
Ройтблат, проректоры, преподава-
тели и студенты тюменских вузов, 
учащиеся гимназии ТюмГУ и др. 

Модераторами встречи тра-
диционно выступили дирек-
тор координационного центра 
ТюмГУ, заместитель председателя 
общественного совета област-
ного УМВД, эксперт комитета по 
молодёжной политике Госдумы 
РФ Ярослав Ильин и проректор 
ТюмГУ по воспитательной работе, 
заслуженный юрист РФ Ольга Заг-
вязинская. Отметим, кстати, что 
недавно Ольга Анатольевна была 
вновь избрана в состав комиссии 
по развитию образования и науки 
Общественной палаты РФ.

Обсуждение заданной темы 
началось с выступлений прокуро-
ра отдела управления по надзору 
за уголовно-процессуальной и 
оперативно-розыскной деятель-
ностью Прокуратуры Тюменской 
области Манолиса Терсенова и 
начальника отдела по борьбе с 
мошенничеством управления 
уголовного розыска УМВД по 
Тюменской области Сергея Сохац-
кого. Они рассказали о самых рас-
пространенных мошеннических 
схемах. Это, например, подмена 
абонентского номера, когда пре-
ступники используют при звонке 
реальные номера телефонов кре-
дитных учреждений, правоохра-
нительных органов, прокурату-
ры, следственного комитета, чем 
дополнительно вводят граждан 
в заблуждение. Также распро-
странены предложения дополни-
тельного легкого заработка через 
приобретение криптовалюты или 
инвестиции на поддельных плат-
формах. Еще один преступный 
сектор – продажи в сети Интер-
нет, когда мошенник в лице потен-
циального покупателя якобы не 
может перевести денежные сред-

ÊÀÊ ÐÀÑÏÎÇÍÀÒÜ ÌÎØÅÍÍÈÊÀ?
БОЛЬШОЙ УРОК ОТКРЫТОЙ ШКОЛЫ ПРАВА ПРОШЕЛ В ТЮМЕНСКОМ ГОСУНИВЕРСИТЕТЕ

ства за товар и выманивает у про-
давца трехзначный код с карты. 
Продолжает активно использо-
ваться схема «родственник попал 
в беду». Но самым распространен-
ным способом мошенничества 
все же остаются всем известные 
звонки от «сотрудников банка», 
которые ориентируют потенци-
альную жертву в необходимости 
либо передачи смс кода, который 
является ключом к безналичным 
деньгам, либо перевода денег на 
якобы безопасные счета, либо 
вынуждают брать кредит. Присут-
ствующий в зале представитель 
банка ВТБ Андрей Богданов четко 
пояснил, что таких действий со 
стороны сотрудников банка быть 
не может. Говоря, о том, насколь-
ко профессионально действуют 
телефонные мошенники, Сергей 
Сохацкий привел интересную 
аналитику, согласно которой на 
каждого потерпевшего нападает 
примерно 4 человека так называ-
емых «звонарей», которые по оче-
реди задействуются в диалоге. К 
этим четырем прибавляется еще 
служба технической поддержки 
из двух человек. Все они прохо-
дят психологические тренинги и 
имеют арсенал подготовленных 
шаблонов разговора.

Директор координационно-
го центра ТюмГУ Ярослав Ильин 
добавил, что мошенники активи-
зировались на фоне специаль-
ной военной операции России. 
Значительное число телефонных 
звонков поступает с территории 
Украины, а столицей телефонного 
мошенничества считается город 
Днепр. Сейчас по различным 
данным там действует порядка 
800-900 колл-центров. Более того, 

мошенники стали использовать 
так называемую тактику двойного 
удара, когда уже после того, как 
им удается выманить у доверчи-
вых граждан денежные средства, 
преступники продолжают дер-
жать их на крючке и под сильным 
давлением предлагают совер-
шить диверсию или даже теракты. 
В качестве примера эксперт при-
вел случай, произошедший в кон-
це 2022 года в Ангарске, где пен-
сионерка попыталась поджечь 
военкомат с помощью коктейля 
Молотова. После задержания 
она заявила, что у нее похитили 
почти полтора миллиона рублей 

и обещали их вернуть взамен на 
диверсию. 

Почему же, зная эти схемы, 
люди все равно попадают в сети 
мошенников? Можно ли их как-то 
распознать? Есть ли у преступни-
ков схожие черты? Образ мошен-
ника глазами гособвинителя 
попыталась нарисовать старший 
помощник прокурора города 
Оксана Усольцева. В своей рабо-
те она постоянно сталкивается в 
суде с гражданами, обвиняемы-
ми в совершении мошенниче-
ства. Рассуждая на тему образа 
преступника, Оксана Сергеевна 
привела несколько примеров из 

практики. Сценарий один – род-
ственник попал в беду. Но вот 
четкого образа у мошенника не 
прослеживается. Он многолик. 
В одних случаях это могут быть 
несовершеннолетние девушки 
с положительной характери-
стикой, в других – безработный 
отец пятерых детей, обладающий 
достаточным жизненным опытом 
и в какой-то мере даже актерским 
мастерством. 

Посмотреть на проблему 
мошенничества с позиции психо-
терапевта предложила профессор 
медицинского университета Татья-
на Раева. В своем выступлении она 
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отметила, что мошенники – отлич-
ные манипуляторы. Выбирая темы 
для диалогов, они обращаются к 
таким базовым психологическим 
вещам, как безопасность, здоро-
вье, сохранность сбережений, быс-
трый заработок. Именно это для 
разных категорий населения ста-
новится своеобразным триггером: 
пожилые люди быстрее среагиру-
ют на проблему сохранности денег, 
у молодых людей внутренняя 
проблема – это выгода, для роди-
телей важным является здоровье 
близких и т.д. Кроме того, манипу-
лятор всегда провоцирует челове-
ка на эмоции. Как только человек 
попадает в состояние взволнован-
ности, неуверенности, тревоги, у 
него сразу снижается способность 
критически смотреть на ситуацию. 
Татьяна Викторовна отметила, что 
состояние, в котором потерпев-
шие совершают передачу денеж-
ных средств, является состоянием 
неясного сознания. В медицине это 
называется измененным состояни-
ем сознания, трансом. И это и есть 
цель мошенников – вызвать изме-
ненное состояние сознания и удер-
живать его. Для этого они, во-пер-
вых, всегда действуют неожиданно, 
в неудобное время, когда человек 
не готов к разговору. Во-вторых, 
очень уверенно, много и монотон-
но говорят, не делая пауз между 
словами, так, что не всегда бывает 
понятно, о чем идет речь. В-треть-
их, создают искусственный дефи-
цит времени, подталкивая жертву 
действовать здесь и сейчас. Раз-
рушить все эти психологические 
механизмы, которые выстраивает 
мошенник, можно только прервав 
разговор и положив трубку.

Продолжая тему психологи-
ческих аспектов мошенничества, 
доктор психологических наук, 
заведующая кафедрой психоло-

гии Института психологии и педа-
гогики ТюмГУ Инна Васильева рас-
сказала о том, что делать людям, 
которые уже пострадали, о психо-
логии жертвы. Она обратила вни-
мание, что даже в обычных отно-
шениях ситуация обмана крайне 
травматична. Когда же страдают 
финансы, у человека занижается 
самооценка, страдает фактиче-
ски вся его жизнедеятельность, 
потому что он не может думать 
ни о чем, кроме случившегося. 
Человек сам себя винит в том, что 
произошло. Более того, ситуацию 
начинает комментировать обще-
ство, как правило, в негативном 
ключе. И это еще больше усугу-
бляет страдания потерпевшего. 
Что же делать? Совет практикую-
щего психолога такой: не читать 
комментарии в социальных сетях 
и понять, что жертвой мошенни-
ка может стать абсолютно любой 
человек. Нужно сменить фокус 
внимания с оценки собственной 
личности на оценку ситуации, 
переоценить ее, посмотреть на 
нее, как на возможность научить-
ся быть более осторожным.

Отдельное внимание участни-
ки Школы права обратили на про-
блему участия в мошеннических 
схемах молодежи и подростков. 
Как отметил Сергей Сохацкий, в 
погоне за легкими деньгами они 
либо заводят за вознагражде-
ние так называемые «транзитные 
карты», которые передаются в 
пользование мошенникам, либо 
вербуются в курьеры. Причем 
вовлечение на курьерскую работу 
начинается уже с 14 лет. И вот эта та 
проблема, которую, надо решать 
на уровне законодателя. Про-
фессор, заведующий кафедрой 
уголовно-правовых дисциплин 
Института государства и права 
ТюмГУ Виктор Морозов пояснил, 

что вербовщики не обманывают 
подростков, говоря, что те в без-
опасности и не подпадают под 
уголовную ответственность. Ведь 
сегодня за обыкновенную кражу 
даже с использованием чужой 
карты, ответственность наступает 
с 14 лет, а за мошенничество, где 
человек придумывает особые схе-
мы обмана, – с 16 лет. Это касает-
ся и курьеров, которые являются 
пособниками мошенников. 

Еще один момент, который сле-
дует проработать законодателям, 
по мнению профессора Морозова, 
это меры наказания за мошенни-
ческие действия. Так, например, 
мошенничество с использовани-
ем электронных средств платежа 

на сумму 250 тысяч рублей – это 
преступление всего лишь средней 
тяжести. А вот если на эту сумму 
совершена кража с банковского 
счёта, то это уже будет тяжкое пре-
ступление. Соответственно и нака-
зание последует более жесткое. По 
мнению Виктора Ивановича, устра-
шающий, удерживающий потен-
циал уголовного наказания здесь 
пока ещё используется не в полную 
силу. Зато для студентов ИГиП есть 
хорошее поле деятельности как 
для научной работы, так и совер-
шенствования законодательства.

Полуторачасового формата 
урока Школы права не хватило, 
чтобы рассмотреть все практи-
ки финансовых мошенников, его 

можно было продолжать беско-
нечно, ведь преступники, про-
должая играть на человеческих 
слабостях, постоянно придумыва-
ют новые схемы. Конечно, совер-
шенствуются и технологии рас-
крытия таких деяний. Но все-таки, 
и с этим согласны все участники 
встречи, самым эффективным 
способом в борьбе с мошенни-
чеством является профилактика. 
Важно не только быть бдитель-
ным самому, но и транслировать 
полученные знания среди родст-
венников, близких, друзей, кол-
лег, чтобы и они в перспективе не 
стали жертвами мошенничества.

Пресс-служба ОПТО

21 апреля в Тюмени во второй 
раз прошел самый добрый фести-
валь - Фестиваль Дарения #МЫВ-
МЕСТЕ.

Тюменцы и гости города полу-
чили возможность на пару часов 
отвлечься от повседневной рути-
ны и проблем, уделить внимание 
самим себе, получить удовольст-
вие от праздничной программы, 
поиграть, улучшить свое настро-
ение и получить множество при-
ятных подарков. На открытой 
площадке Дворца творчества и 
спорта «Пионер» расположилась 
41 площадка с различными вида-
ми активности.

Жители и гости города совер-
шенно бесплатно обменивались 
услугами, мастер-классами и 
подарками с другими участника-
ми мероприятия.

Многие гости фестиваля 
заранее знали о проводимом 
мероприятии, однако были и те, 
кто зашел «на огонёк» случай-
но. «Мы с подругой шли после 
занятий. Проходя мимо «Пионе-
ра» услышали громкую музыку. 
Возле открытой калитки стоя-
ла девушка-волонтер, которая 
пригласила нас. Мы зашли и не 
пожалели! Было много людей, 
которые веселились от души. Мы 
выполняли задания по нейрокар-
точкам и получили подарки, пили 
горячий чай, рисовали, играли в 
инклюзивные игры и делали еще 

ÔÅÑÒÈÂÀËÜ ÄÀÐÅÍÈß #ÌÛÂÌÅÑÒÅ
много интересных вещей. Было 
здорово!» - поделилась участница 
фестиваля Ольга Копылова.

Спортивные активности, 
творческие и кулинарные мастер-
классы, точки здоровья, консуль-
тационные площадки от агентств 
недвижимости и представителей 
бизнеса – все эти услуги и развле-
чения были доступны горожанам 
абсолютно бесплатно. Гости могли 
проверить знания правил дорож-
ного движения или попробовать 

себя в роли участника телешоу 
на медиаплощадке РДДМ. В «Лав-
ку добра» горожане и партнеры 
акции принесли подарки, среди 
которых были сертификаты на 
услуги, книги, игрушки, канцеля-
рия и многое другое. Были откры-
ты пункт приема гуманитарной 
помощи и  площадка Междуна-
родной Премии #МЫВМЕСТЕ, 

«На большой интерактивной 
площадке мы собрали представи-
телей бизнеса, некоммерческих 

организаций, которые готовы 
познакомить жителей города со 
своей деятельностью и бесплат-
но оказать какую-либо услугу, 
и, конечно, волонтеров. Миссия 
фестиваля – поделиться добром. 
Мы рады были и самым малень-
ким гостям, и пожилым людям», 
- прокомментировала руководи-
тель координационного ресурс-
ного центра поддержки добро-
вольческого движения Тюменской 
области Анастасия Баканова.

За два часа, Фестиваль Даре-
ния посетили около семисот 
человек, каждый из которых 
ушел домой с подарком, зарядом 
бодрости и отличного настрое-
ния. Добро в очередной раз стало 
объединяющей силой, доказыва-
ющей, что МЫВМЕСТЕ сила, кото-
рой все по плечу!

#МЫВМЕСТЕ, чтобы никто не 
остался один!

Валентина Галдаева
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ÝÑÒÀÔÅÒÀ «ÌÎÐÆÅÉ»

Друзья, первую строчку этой 
песни, мы уже публиковали год 
назад («Дорогая моя столица!..»). 
Тогда впервые Всероссийская 
федерация зимнего плавания Рос-
сии проводила свой Чемпионат 
на Гребном канале в Крылатском 
районе Москвы. Олимпийская 
водица (Олимпиада-80), вообще в 
этом смысле, место намоленное, 
знаменитое. Мы тогда не сробели, 
и вышли на второе место в обще-
командном зачете.

Сегодня же, несмотря на интер-
претацию слов знаменитой песни, 
я хотел бы поговорить несколько 
об ином. А в слово «иное» входит 
не только зимнее плавание как 
спорт. Наша федерация как раз 
и ведет свою работу, совмещая 
общественную деятельность (мас-
совое закаливание, моржевание 
и спортивное направление), ни 
в коем случае не пересекая эти 
понятия, и уж, тем более, не мешая 
одно с другим.

Ярким примером тому было 
открытие массовой эстафеты на 
23 февраля в честь ее основателя 
в 1961 г. Кумукова Османа – вете-
рана ВОВ. В действительности же, 
это мероприятие дает возмож-
ность принять участие в заплы-
вах всем желающим и любителям 
зимнего плавания (медсправка и 
допуск обязателен). 

В клубах «моржей» зачастую 
профессиональных пловцов 
бывает очень мало или вовсе нет. 
А плыть и держать холод «моржи» 
могут, но не в соревновательном 
режиме. Вот и массовая эстафета 
– это возможность проявить себя 
в проруби. Опять же руководст-
во федерации (Замыслов А.В.) и 
председатели клубов ни в коем 
случае ради спортивных побед не 
вербуют пловцов с других реги-
онов или клубов. Коли это спорт, 
то он должен быть чистым. И не 
за счет «ластоногого» сообщест-
ва всей страны. А так сплошная 
«толерантная» команда, даже на 
олимпиаду можно отправлять.

Я же, уважаемый читатель, 
опять возвращаю вас в г. Москва, 
на Крылатское. Это зрелище 
необходимо видеть. Олимпий-
ский чемпион, олимпийский 
двукратный призер, двукратный 
победитель кубка Мира, трех-
кратный чемпион Европы, пре-
зидент Федерации водного пола, 
Шаронов Е.К., сотоварищи стояли, 
разинув рты, и смотрели… вод-
ное поло, – в проруби. Да мор-
жи «зажгли»: три периода по три 
минуты, со сменами, судьями, с 
настоящими воротами. Все как 
положено и счет 6/4. Со сторо-
ны казалось, что прорубь просто 
нарисована для антуража и вода в 
ней теплая. Уверяю вас, это не так. 
Водичка плюс 1 градус, и прези-
дент водного поло это осознавал. 
Да и как это вообще возможно! 
Экспрессия, азарт, состязатель-
ность, и, конечно, болельщики 
подогревали.

В прошлогоднем рассказе я 
писал, что рыба в Крылатском 
наверное «оглохла» от шума 
болельщиков. В этом году, скажу 
больше, – рыба всплывала в про-
руби. Вот пловец Сейферов Илья 
из Малого Ярославца в соревно-
вательном режиме на ходу свое-
го заплыва смог поймать подле-
щика руками. Рядом сидящие на 

льду рыбаки наверняка захотели 
стать «моржами», лишь бы вот так 
ловить рыбу…

Конечно, это была удача, но 
удача следует за сильными. Наше-
му Кубку это был сигнал, что мы 
с природой, и энергетика знаме-
нитого Гребного Олимпийского 
канала с нами. С нами, кстати, был 
и руководитель комплекса Мега-
спорт в Крылатском, Рудаков О.С. 
Увлекся нашим движением моро-
зоустойчивых, как и в прошлом 
году, уже стоял на первом месте 
пьедестала. Так и место само по 
себе обязывает, и еще как. 

Тюменцы знают и испытали на 
себе олимпийскую водичку. Фак-
тически все дисциплины за три 
дня, ещё и эстафеты две. Учиты-
вая, что соперники были со всей 
страны очень сильные, то побе-
ждать было просто почетно. Не 
всегда, правда, но у ребят полу-
чилось. Многие спортсмены при-
езжали с поддержкой своих горо-
дов и региональных центров, в 
отличие от сборной «АквАйСпорт-
Тюмень». Ну, не всегда в Тюмени 
есть возможности для поддержки 
«моржей». Хотя бы для оплаты 
багажа, потому как награды в этот 
раз не вошли вручную кладь. Но 
в Тюмени есть люди с «большой 
заглавной буквы» – удивительные 
и отзывчивые. Петерс Елена Абра-
мовна, руководитель группы ком-
паний «РОСАР».

В прошлом году, я уже писал, 
что половина медалей, её. В этом 
году тоже самое, только медалей 
в разы больше – 45 золотых, 11 
серебряных, 9 бронзовых, пер-
вый кубок в брассовой эстафете, 
второй кубок в кролевой эста-
фете. На команду из 11 человек: 
Агарков А. капитан команды, 
Дударева О. Овсянникова М. Бор-
нобаев С. Важенин А. Гындышев 
А. Судат И. Мальцев А. Мальцев С. 
Неупокоев Ю. Филатов И.

Было бы здорово, если с этой 
уже «обкатанной» командой 
поехать в республику Крым на 
6-й этап Кубка Дружбы, который 
является заключительным и под-
водит итоги всех этапов за про-
шедший зимний сезон. 

В такой сложный и судьбонос-
ный год на всех наших этапах Куб-
ка Дружбы мы делали посвящение 
в поддержку СВО, нашей армии и 
всем, кто помогает нашим геро-
ям. Наши ребята в окопах слышат, 
чувствуют и принимают нашу 
поддержку. Тому подтверждение 
слова героя России Рустама Гали-
евича Сайфуллина, полковника 
ВС РФ, командира сапёрного пол-
ка (тяжело раненый он не оставил 
свое подразделение, вел коман-
дование переправой войск через 
Северный Донец, до последней 
переправы). Рустам при нашем 
знакомстве сказал: «Там, в госпи-
тале, до меня доходила инфор-
мация о вашей работе в проруби 
с утяжелениями при подготовке 
курсантов, будущих офицеров, 
необходимости передачи опыта 
для арктических соединений РФ. 
Я был горд за моих земляков». 
Очень дорогие слова для нас 
«моржей». 

Мы должны быть достойны 
наших героев, это наша будущая 
элита России.

Андрей Агарков

ÇÎËÎÒÀß ÌÎß ÌÎÑÊÂÀ
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ÈÃÐÎÂÀß ÝÊÎËÅÊÖÈß

В рамках поддержки Всерос-
сийской олимпиады по экологии, 
проводимой под эгидой наци-
онального проекта «Экология», 
Тюменским региональным отде-
лением Российского экологиче-
ского общества, Институтом наук 
о Земле ТюмГУ при поддержке 
Общественной палаты Тюмен-
ской области были организо-
ваны экологические беседы со 
школьниками – воспитанниками 
Учебного центра Тюменской дет-
ской железной дороги. 

16 февраля экобеседа про-
ходила в городе Тюмени, в учеб-
ном центре Тюменской детской 
железной дороги. 17 февраля 
экобеседа была организована в 
депо Тюменской детской желез-
ной дороги в пос. Боровский 
Тюменского района.

«Маленький вклад в большое 
дело», – тема для экологической 
беседы, вызвала неподдельный 
интерес у школьников. Ребята 
узнали об основных экологиче-
ских проблемах современного 
мира, а также о том, как снизить 
негативное воздействие на окру-
жающую среду и защитить приро-
ду, и что начать делать это можно 
уже сегодня, внедряя в свою жиз-
ни экопривычки.

Особый интерес у ребят выз-
вал мастер-класс по сортировке 
отходов – который провели пред-
ставители Тюменского экологи-
ческого оператора ООО «ТЭО». 
На нем ребята могли не только 
понаблюдать за процессом сор-
тировки и получить теоретиче-
ские знания, но и лично принять 

участие и отсортировать отходы 
по фракциям.

По окончании мероприятий 
руководитель Тюменского реги-
онального отделения РЭО, член 
Общественной палаты Тюменской 
области Вячеслав Чуйкин расска-
зал о том, как можно поучаство-
вать во Всероссийской экологи-
ческой олимпиаде и призвал всех 
ребят принять в ней участие, а 
также вручил подарки – кормуш-
ки для птиц, и пожелал школьни-
кам заботиться об окружающей 
нас природе и делать все возмож-
ное для ее сохранения.

По результатам экологических 
бесед была достигнута догово-
ренность с руководителем Учеб-
ного центра ОАО «СвЖД» Дмит-
рием Каргаполовым о системном 
взаимодействии в направлении 
экопросвещения, а также запла-
нированы совместные обучаю-
щие мероприятия для школьни-
ков в марте и апреле 2023 года. 

Тюменское региональное 
отделение Российского эколо-
гического общества  благодарит 
ОАО «СвЖД» за предоставленную 
площадку, студентов Института 
наук о Земле Сырцева Даниила, 
Скрицкую Маргариту, Кушнарь 
Диану и Слепа Анастасию, кото-
рые помогли провести эти два 
занятия, а также Анну Синдире-
ву – председателя Комиссии по 
охране окружающей среды и эко-
логическому воспитанию Общест-
венной палаты Тюменской обла-
сти за всестороннюю поддержку.

Пресс-служба ОПТО

ÝÊÎËÎÃÈ×ÅÑÊÈÅ ÓÐÎÊÈ

ТЮМЕНСКИМ 
РЕГИОНАЛЬНЫМ 
ОТДЕЛЕНИЕМ РОС-
СИЙСКОГО ЭКОЛО-
ГИЧЕСКОГО ОБЩЕ-
СТВА СОВМЕСТНО С 
ИНСТИТУТОМ НАУК 
О ЗЕМЛЕ ТЮМГУ 
ПРИ ПОДДЕРЖКЕ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПАЛАТЫ ТЮМЕН-
СКОЙ ОБЛАСТИ НА 
БАЗЕ УЧЕБНОГО 
ЦЕНТРА ТЮМЕН-
СКОЙ ДЕТСКОЙ 
ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРО-
ГИ БЫЛА ПРОВЕДЕ-
НА ИГРОВАЯ ЭКО-
ЛЕКЦИЯ «ДУМАЙ 
ГЛОБАЛЬНО – ДЕЙ-
СТВУЙ ЛОКАЛЬНО» 
СО ШКОЛЬНИКАМИ 
8-11 КЛАССОВ

С приветственным словом к ребятам 
выступили Анна Синдирева, председатель 
Комиссии по охране окружающей среды и 
экологическому воспитанию Общественной 
палаты Тюменской области и Вячеслав Чуй-
кин, руководитель Тюменского регионального 
отделения Российского экологического обще-
ства, член Общественной палаты Тюменской 
области. 

Первая часть мероприятия называлась 
«Разрушители мифов», где ребята определяли, 
является представленная на экране информа-
ция мифом или фактом. Во второй части дети 
выяснили, какие основные экологические 
проблемы атмосферы, гидросферы, педосфе-

ры и биосферы наиболее актуальны в настоя-
щее время. Третья часть эколекции была про-
ведена в формате «Своей игры», где ребята 
смогли проверить свои экологические знания 
на практике. Они поделились на 4 команды 
по 5-6 человек, по итогам, победителем была 
признана команда, набравшая максимальное 
количество баллов при ответах на 20 вопро-
сов. Всем участникам команды – победителя 
были вручены сладкие призы.

По окончании мероприятия Вячеслав Чуй-
кин рассказал о наступлении пожароопасного 
сезона, объяснил правила поведения на при-
роде и куда обращаться, в случае обнаруже-
ния возгораний.

«Мы продолжаем проводить обучающие 
мероприятия для школьников, запланирован-
ные на март и апрель, на площадке учебного 
центра ОАО «РЖД». Каждое мероприятие мы 
стараемся провести в каком-то новом фор-
мате, чтобы детям было интересно и увлека-
тельно впитывать экологические знания, и, мы 
надеемся, что нам это удается.

Хочется особо поблагодарить студентов 
Института наук о Земле Даниила Сырцева и Мар-
гариту Скрицкую, которые разработали и пред-
ставили прекрасную презентацию», прокоммен-
тировали Анна Синдирева и Вячеслав Чуйкин.

Пресс-служба ОПТО
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ÇÄÐÀÂÎÎÕÐÀÍÅÍÈÅ

ÂÑÅÌ ÌÈÐÎÌ ÏÐÎÒÈÂ ÐÀÊÀ
В Тюмени активисты регио-

нальной Общественной палаты 
и специалисты здравоохранения 
обсудили вопросы дальнейше-
го улучшения качества оказания 
онкологической помощи паци-
ентам, а также тему сотрудниче-
ства медицинских учреждений, 
социально ориентированных и 
пациентских организаций. В меж-
региональном круглом столе, 
который проходил 22 мая, прини-
мали участие также специалисты 
из Санкт-Петербурга и Москвы.

Обсуждение проблемы и 
обмен опытом были проведены 
по инициативе рабочей группы по 
борьбе с онкологическими забо-
леваниями Общественной палаты 
Тюменской области. Некоммер-
ческая организация «Забота», 
возглавляемая председателем 
этой рабочей группы Людмилой 
Островской, много лет занимается 
помощью онкологическим боль-
ным в Тюменской области.

– Цель нашего общения – 
выработка профессиональными 
лечебными учреждениями сов-
местных партнерских мер для 
предотвращения распростране-
ния этого очень опасного забо-
левания, – обратился к участни-
кам председатель Общественной 
палаты Тюменской области Генна-
дий Чеботарев. – Важной задачей 
для нас является также организа-
ция взаимодействия между обще-
ственными организациями, зани-
мающимися оказанием помощи, и 
пациентами.

Для контроля и улучшения 
качества медицинской помощи 
участники Общественной палаты 
совершают выезды в медицин-
ские учреждения и проводят про-
верки. Самое главное – улучшить 
качество жизни наших пациентов 
и поддерживать для них доступ-
ную среду, считает руководитель 
рабочей группы по борьбе с 
онкологическими заболеваниями 
Людмила Островская.

В совершенствовании под-
ходов и качества оказания меди-

цинской помощи работникам 
здравоохранения помогает реа-
лизация национального проекта 
«Здравоохранение» и региональ-
ного проекта «Борьба с онколо-
гическими заболеваниями», кото-
рый реализуется в Тюменской 
области с 2019 года. 

С докладом о реализации 
регионального проекта Тюмен-
ской области «Борьба с онкологи-
ческими заболеваниями» высту-
пила Валерия Павлова - кандидат 
медицинских наук, заместитель 
главного врача центра «Медицин-
ский город» главный внештатный 
онколог департамента здравоох-
ранения Тюменской области.

Основной целью региональ-
ного проекта является снижение 
смертности от злокачественных 
новообразований к 2024 году до 
135,6 тысяч на 100 тысяч населе-
ния. Два года пандемии корона-
вирусной инфекции не улучшили 
региональные показатели, но в 
настоящее время специалисты 
прилагают усилия для того, чтобы 
задачи проекта были реализова-
ны. 

Основные мероприятия 
направлены на раннее выявление 
онкологических заболеваний. К 
2024 году в Тюменской области 
должны достичь показателя в 
63,5 случая выявления онколо-
гических заболеваний на ранней 
стадии на 100 тысяч человек. В 
настоящее время этот показатель 
составляет 60,5. Благодаря сла-
женной организационной работе 
по оказанию первичной медико-
санитарной помощи и проведе-
нию профилактических осмотров 
этот показатель будет достигнут, 
уверена Валерия Павлова.

Важными задачами являются 
увеличение пятилетней продол-
жительности жизни пациентов 
с онкологическим диагнозом и 
снижение одногодичной леталь-
ности. Одной из значимых задач 
регионального проекта также 
является открытие и организация 
работы 5 центров амбулаторной 

онкологической помощи, кото-
рые должны приблизить и уско-
рить оказание помощи пациен-
там. Центры работают в Тюмени, 
Тобольске, Ишиме, Заводоуковс-
ке и Голышманово. В ближайшем 
будущем планируется открыть 
еще 3 центра.

– Обеспеченность врачами-
онкологами в Тюменской области 
– на высоком уровне, – рассказа-
ла главный внештатный онколог 
регионального департамента 
здравоохранения. – Норматив 
рассчитывается так: один врач-
онколог на 30 тысяч прописан-
ного населения  в первичном 
онкологическом кабинете и один 
врач-онколог на 25 тысяч в цент-
ре амбулаторно-онкологической 
помощи. Из этих расчетов тысяча 
вновь выявленных пациентов в 
нашем регионе обеспечена вра-
чами с показателем 22,5, в Рос-
сийской Федерации – с показате-
лем 16,1.

Особую тревогу у работников 
здравоохранения и обществен-
ных активистов вызывает рост 
онкологических заболеваний. 

Если до 2015 года на первом 
месте в первичной инвалидно-
сти в регионе были болезни сис-
темы кровообращения, то с 2015 
года на первом месте стабиль-
но находятся злокачественные 
новообразования, обозначила 
проблему начальник организа-
ционно-методического отдела 
«Медико-социальной экспертизы 
по Тюменской области» Оксана 
Черкасова. По данному классу 
болезней в течение нескольких 
лет отмечался рост уровня пер-
вичной инвалидности взросло-
го населения с 10,2 случаев на 
10 тысяч взрослого населения в 
2007 году до 22,3 в 2019 году.

На круглом столе выступи-
ли член попечительского совета 
Санкт-Петербургской обществен-
ной организации «Ассоциация 
помощи онкологическим боль-
ным Антирак» Ирина Жильцова 
и председатель Международного 
союза поддержки и помощи онко-
логическим больным в Москве 
Ольга Вострикова, которые поде-
лились наработанным опытом 
при оказании медицинской помо-
щи онкологическим больным.

После обмена мнениями и 
обсуждения специалисты сферы 
здравоохранения и обществен-
ные активисты приняли резо-
люцию. По оценке экспертов, 
национальная онкологическая 
стратегия должна реализовывать-
ся при активном участии общест-
венных организаций и пациент-
ских сообществ.  Общественные и 
пациентские организации долж-
ны включиться в активную рабо-
ту, потому что сближение врача и 
пациента и устранение дистанции 
между ними значительно повы-
шает эффективность борьбы с 
раком, уверены организаторы.

По итогам межрегиональ-
ного круглого стола специали-
сты рекомендовали расширить 
состав рабочей группы по борь-
бе с онкозаболеваниями Обще-
ственной палаты Тюменской 
области на 10 месяцев для про-

ведения мониторинга ведения 
профилактики и раннего выявле-
ния онкологических заболеваний 
в регионе. По результатам работы 
расширенной рабочей группы 
специалисты подготовят заклю-
чение, предложения и рекомен-
дации в департамент здравоох-
ранения. Помимо этого, эксперты 
договорились продолжать обмен 
опытом между специалистами-
онкологами Тюменской области, 
Санкт-Петербурга и Москвы.

 По результатам проведенной 
работы общественные активи-
сты планируют внести предло-
жения на заседании комиссии по 
социальной политике Тюменской 
областной Думы. Сводные мате-
риалы общественники передадут 
в региональный парламент и пра-
вительство Тюменской области. 

ДЛЯ СПРАВКИ
В Тюменской области выстро-

ена трехуровневая система оказа-
ния помощи пациентам. На первом 
уровне оказывают медицинскую 
помощь и занимаются ранним 
выявлением болезней 30 первич-
ных онкологических кабинетов, 
которые расположены в каждом 
муниципальном образовании. 

На втором уровне помощь 
больным оказывают центры онко-
логической помощи, которые 
укомплектованы компьютерными 
томографами, эндоскопическим 
оборудованием, ультразвуковы-
ми установками. 

На третьем уровне специали-
зированную и высокотехнологич-
ную медицинскую помощь онко-
логическим больным оказывают 
в центре «Медицинский город», 
в «Федеральном центре нейро-
хирургии», в областных клини-
ческих больницах № 1 и № 2, в 
медико-санитарной части «Неф-
тяник». Паллиативную помощь 
больным оказывают в государст-
венном автономном учреждении 
«Хоспис». 

Пресс-служба ОПТО


